

平成29年度 保育コンソーシアムあいち卒後研修 受講者の感想

分科会A「トリプル改定」受講者の感想

改定・改訂がわかりやすくまとめられていた。
指針の改定について話を聞く機会があまりなかったので話を聞くことができてよかった。
資料がとてもわかりやすかった。
改定ポイントについて学べた。
グループでの意見交換・情報交換。
改訂・改定の具体的なところがわかった。子どもたち一人ひとりを大切にしていこう（保育について改めて心がけていこうと思った）
改定についてポイントを知ることができた。
改訂ポイントが絞ってあり、難しかったがわかりやすかった。
「教育要領」を配られただけで改定について園では触れることがなかったから。
一日指針（現行のもの）との比較もありわかりやすかった。どの部分が理解しきれていないかなど気づくことができた。
新保育所保育指針と今までの指針との違いがわかりやすかった。
資料がわかりやすく園内で伝達したいと思う。
改定された部分がわかりやすかった。また日頃の保育で足りていない点に気づくことができた。
保育所保育指針の改定版について学べた。
他園の先生と意見交換することで、「こういうことがあるんだ」「あれもそうか」といういろいろわかったり見えてくるところがあった。
改定する内容が理解できた。
新しい指針について少しは理解できたと思います。
大まかではあったが改定のポイントがわかった。

分科会B「気になる子の対応」受講者の感想

同じ悩みを抱えている先生や、これから出会う子供一人一人の中で抱えるであろう悩みに対する援助の仕方の引き出しができた。
それぞれの園の気になる子への対応をどのようにしているのかがとても参考になった。
実際の保育の現場での実践例が聞いて参考になった。
各園での取り組みやそれぞれの方がどのような視点を持たれているか知ることができた。
様々な悩みを共有することができたから。また対応策、解決策の幅が広がったと感じた。
他の先生の困りごとを共感できたり色々な支援を具体的に知ったりすることができた点。
いろんな保育士さんの意見を聞くことができて「こういう方法もあるのか」という発見につながったので自分のためになる研修だったところです。
様々な園の子どもの様子、保育士の対応が聞いた。
視野が広がった。
気になる子へのかかわり方を他の視点からのかかわり方を知ることができた。その子にあったかかわり方の幅が増えた。
様々な意見の交換ができてとても良かった。
グループワークをしていろいろな園の方の話が聞いて良かったです。
他園での対応などを知ることができた。
グループに分かれて話をしたのがよかった。
色々な人の話や援助方法を聞くことができてよかった。
自分の悩んでいる援助や子どもの姿として同じ援助をしている方もいればこうしていこうと思える援助もあった。
他園の方の支援方法が聞いて良かった。
グループ活動で同業者の先生方と保育の悩み、解決法などを話し合うことができてとても充実した時間を過ごせました。
とてもよい時間でした。「気になる」という考え方を見直そうと思います。ありがとうございました。
色々な先生方とお話しできて共有できて良かったです。

現役で働いている保育士さんと情報を共有したり、アドバイスなどをすることができた。
まとめでのお話で印象深く残ったところは”気になる”視点は先生ひとりひとりで違うというところ。決めつけ、レッテル貼りをしないよう見直す。自分の考えを他の視点で考える時間ができました。
自分のクラスにいる気になる子に対し、同年齢の保育士の視点を知れ、また他の先生の話聞き思い当たるところもあり向き合うことができ良い機会になりました。
自分の考えや視点が広がった。
気になる子をたくさんあげて、それについて先生方と深く話すことが学びにつながった。
自分の考えていなかった援助を知れた。
グループでの活動でみんなの話が聞けたので良かったです。
同じ保育士として働いている他の先生方の日頃の支援方法が聞けた。
たくさん意見が聞けたことで自分の中で気になると感じていた子どもへの見方が変わりました。
いろんな対応の仕方がわかった。
気になる子から配慮の必要な子へと視点が変わりました。氷での例もとてもわかりやすかったです。
グループでのディスカッションとても勉強になりました。
いろんな場所、経験年数の方とお話しできてよかったです。

分科会C「危機管理」受講者の感想

今までの保育についてなど、見直すきっかけになった。
意識が高まったので色々な講義を受けたいと思いました。
とっさの場合に備えて日頃から準備しておくことや具体的な事例を交えて考えていくことができてよかった。
自分の園を見直すきっかけとなりました。
事例を踏まえて自分でも考え、改めて安全について見直すことができた。
実際に自分の園でも起こりうることばかりの内容だったので、こんな時はどうしたらいいのか参考になる点がとても多く、自分自身勉強になりました。ありがとうございました。
グループになり事例について話し合い、事故が起こった原因や何が問題だったのか対策を考え、日々の自分の保育を見直すことができた。
怖さを実感できたので意識が高まった。
事例をもとに具体的に学ぶことができた。
とっさの時の対応をしっかりと学ぶことができた。園に帰り共有したい。
様々な事例について話し合いを行うことで、今後の保育に少しでも取り入れられたらと思いました。
身近に事故がたくさん隠されていると改めて感じた。
安全のためにどうしたらいいのか考えるきっかけになった。
園児不明について学んだことがなかったので、考えるきっかけとなった。
現状で足りていない部分もわかってよかったです。
自分たちが何を気を付けていくのか、改めて気づくことができた。
いざという時できることを学べた。
事例を通してグループワークをすることで、もし自分がその立場にあったときにどうするべきか考えることができた。

分科会D「保護者との関係」受講者の感想

グループワークもあって、様々な意見を聞くことができ勉強になった。
保護者の方との対応でトラブルになったことがあり、改めて何がいけなかったのか、どうした方が良かったのかを学ぶことができたので良かった。
事例から保護者の心理を考えたり対応法を考え共有することで臨機応変に考える力がつくと思えた。
日々の保育を振り返りながら学ぶことができたので良かったです。グループ討論も他の先生方と交流する良い機会となったとても良かったです。
肯定的なとらえ方ができるような考え方を学べた。
他の保育者の経験や対応、姿勢を話し合いで聞くことができた。
グループワークができたことで園の方針の違いや個人の保育観を知ることができ良かったです。

指針の改訂についても話してくださったり、レジュメを通してわかりやすく説明してくださった。
グループワークを通して、他園や他の先生の方の方針や意見が知れてよかったです。ありがとうございました。
話し合いの時間もありません先生方のお話も聞いて良かったです。
保護者との関わりは毎日なので、保護者に寄り添って良い関係を築いていくうえで今日学んだことをいかしていこうと思いました。
初心に戻りしっかり保護者と向き合いコミュニケーションをとっていこうと思いました。
グループワークがあることで様々な意見が聞けて良かった。
対応の仕方に悩むことが多かったのととても勉強になりました。
保護者との関係作りを行っていくうえで、参考になる内容が多かった。色々な保護者、子どもがいるので事例も役立つ内容で良かった。
グループワークでいろんな意見が共有できた。
グループの意見、解決の仕方を知ることができた。
他の園の方の保護者対応やエピソードなどについて知ることができたり、共有できたことが良かったです。
保護者に対する接し方やパワーポイントを使っていて重要な事がわかりやすかった。
支援の基本的なことが再確認できた。事例について話し合うことで他の人の意見を聞くことができ良かった。
様々な意見を出し合えて勉強になった。
他の園での事態や同じ仕事をしている人からの話や考えを聞いたこと。
他の人の園の苦情や解決策を話し合えてとても勉強になりました。
他園でのトラブルや対応などが聞いた。
自分の意見だけでなく、いろんな考えがあることが知れた。
具体的な事例があったので、その対応やグループワークで話し合っって色々な意見が聞けて良かった。
ワークシートを使っての話し合いができて良かった。
園によってさまざまな保護者がいてさまざまな対応をしている事がわかった。他園の保育士の意見を聞いて良かった。
保護者と関係をうまく使っていき方法が学べて良かった。実践していきたいと思った。
保育指針の改定の話も聞いて良かった。
保護者と関わる時にどんなことに気を付けて話していけばいいかがわかって良かった。
忘れかけていたことを思い出した。

分科会E「保育の魅力再発見」受講者の感想

仕事で忙しく気づいていないこと、忘れていたことを確認することができた。
同じ保育士で”保育士の魅力”を伝え合えたこと。
楽しいうれしい面白いエピソードがたくさん聞けて、保育士って良い仕事だなと思った。
保育士の魅力について改めて考えることができた点や、色々な職場で働いている方の意見を聞くことができた。
子どものかわいさを改めて感じる事ができた。楽しかった。
先輩のお話を聞いて良かった。子どものかわいい姿に共感することができた。
改めて保育のいいところを確認できた。若い方々と接することで自分も少し若返ることができました。ありがとうございました。
様々なところで活躍されている保育士さんと情報交換ができた。
初対面の保育職の方と話せたこと。
他市の方と少し話せた。
自分自身を振り返ることができた。
改めて保育職の魅力を感じられた。
他の地域の保育士さんと話し合うことができた。
いろんな地域、いろんな園の人と話ができて良かった。時間が足りなかった。
グループでの話し合いが良かった。